
令和４年度第２回富里市水道事業運営協議会 会議録 

 

１ 開会年月日 令和５年２月１日（水） 

  開 会 場 所 富里市水道事業所 会議室 

  開 会 時 間 午後１時２５分 

  閉 会 時 間 午後１時５２分 

 

２ 委員 

職  名 氏     名 出欠の状況 

会  長 内 田 三 十 四 出席 

職務代理 山 田 照 好 出席 

委  員 梁 田 冨 郎 出席 

委  員 宮 本 和 子 欠席 

委  員 戸 村 恭 子 出席 

委  員 森 岡 眞 美 出席 

委  員 菅 谷   広 出席 

委  員 藤 﨑 富 雄 出席 

                 出席者７名、欠席者１名 

 

３ 事務局 

  富 里 市 長   五十嵐 博 文 

  都市建設部長   相 川 裕 史 

  都市建設部上下水道課 

   参事兼課長   川 口 英 樹 

   主   幹   小 笹 勝 巳 

   副 主 幹   飯 岡 勝 幸 

   副 主 幹   渡 邉 敦 子 

 

４ 会議に付した議題及び結果 

（１）令和５年度 富里市水道事業会計予算書（案）について 

   （全員承認）可決 

（２）令和５年度 水道事業会計予算重点事業（案）について 

   （全員承認）可決 



５ 審議の結果 

開 会 

（上下水道課長） 

 令和４年度第２回富里市水道事業運営協議会を開会します。 

 本日の進行を務めます課長の川口です。 

 本日は宮本委員から所用により欠席との連絡を受けていますが、市水道事業

運営協議会条例第６条第２項の規定により委員の過半数以上の出席がございま

すので、この会議は成立しますことをご報告いたします。 

 はじめに、内田会長よりご挨拶をお願いします。 

 

会長挨拶 

（会長） ～挨拶～ 

      

 続いて、五十嵐市長からご挨拶をお願いします。 

 

市長挨拶 

（市長） ～挨拶～ 

 

 運営協議会条例第６条第１項の規定により会議の議長は会長となりますので、

内田会長お願いします。 

 

議 題 

（１）令和５年度 富里市水道事業会計予算書（案）について 

（２）令和５年度 水道事業会計予算重点事業（案）について 

 

（会長） 

 本日の議題は２つです。ご審議のほどお願いします。 

 なお、議題（１）と議題（２）は関連性がありますので、事務局より併せて説

明いただいて質問は一括、採決は別々ということでお願いします。 

（事務局） 

 （資料「令和５年度富里市水道事業会計予算書（案）」により説明） 

 （資料「令和５年度水道事業会計予算重点事業（案）」により説明） 

（会長） 

 ご質問等ありますか。 

（委員） 

予算書３ページ、第２条（２）年間総配水量の予定量はどのように試算され



ていますか。また、まだ令和４年度は終了していませんが、令和４年度決算の

見込数量と比較するといかがですか。 

（事務局） 

 令和４年度上期決算書から基づいて件数及び給水量等を算定しています。上

期決算書の数値だけで比較しますと令和４年度もそうですし令和３年度も若干

減少していますので、加えて、令和３年度の実績額も加味し、令和５年度につ

いては、微増ということで調整しております。 

（委員） 

 現在の電気料金が高騰している話がありましたが、令和５年度の予算も電気

料金の値上がり分を見込んでいますか。 

（事務局） 

 令和４年度は、月毎に約１３０万円程度、多く支出していますので、令和５年

度の電気料金として年間約１，３００万円の増額を見込んで営業費用を計上し

ています。 

（委員） 

値上げ分を見込んで計上していることで承知しました。 

（事務局） 

先程、会長から話のありました受水費が下がった件ですが、年間で今年度と比

べますと受水費は１，６００万円下がるのですが、電気料の増えた分が年間で１，

３００万円ありますので収支があまり変わらない状況でございます。 

（会長） 

これだけ物価の高騰している状況で水（料金）まで値上がりするのは世の中が

おかしくなってしまうのではないか。今の水道料金で維持していけますか。 

（事務局） 

今のところは、現状の水道料金になります。 

給水料金が増えないことは頭の痛いところであります。しかし、加入金につき

ましては、対前年比で増加しております。ミニ造成などが行われているのが要因

です。 

来年度につきましては、葉山に開発を行っておりスーパーマーケットができ

ますので、そこで、大口の加入金の増額が見込まれています。 

（会長） 

そこは井戸は掘られないですか。 

（事務局） 

６か所の加入の予定があります。スーパーマーケットの他に飲食店、物販、ス

ポーツクラブなど各店舗が別の建物になっており、それぞれの建物で水道を利

用するということで取出しを設ける旨の開発の許可を出しております。 



（会長） 

プールもできるような話ではなかったか。 

（事務局） 

スポーツクラブがありますので、その中に設備としてあるかとは思いますが、 

プール単体では現状では予定はありません。 

また、地下水の汲み上げというのは、大口で新規の場合は県の許可もかなり厳

しい状況です。新しい需要については、ほぼ水道で賄っています。 

（会長） 

安心しました。 

他にご質問はありますか。 

（委員） 

今朝は空港の最低気温がマイナス５度となった訳ですが、凍結の問い合わせ

は例年に比べ多いですか。 

（事務局） 

今回の凍結ではかなりの問い合わせや苦情が入っている状況です。管工事組

合の対応も追いつかずに、その日の修理ができないとの報告を受けています。 

（委員） 

管が破裂してしまうということですか。 

（事務局） 

その通りです。 

（委員） 

それは、市の水道管ですか。家庭の管ですか。本管は大丈夫だったんです

か。 

（事務局） 

すべて家庭の管です。 

市の水道管については、本管は地中に埋設されていますので凍ることはあり

ません。石川県では本管も凍ったというニュースもありましたけれども、富里

市では、本管の埋設管は、本管が凍るということは現状としてはないです。 

ご家庭の給水管については、屋外にあるコンクリート管や蛇口、給湯機も基

本的には屋外にありますから防温材をやっていたりするのですが、それでも凍

ってしまう気温でありました。昨年まではそこまでの被害はありませんから、

今年の寒さはここ数年なかった寒さでありました。 

被害も多く問い合わせもかなりありました。 

（会長） 

他にご質問等ありますか。（なしの声あり） 

質問がなければ、議題（１）「令和５年度 富里市水道事業会計予算書（案）



について」の採決を行います。 

 本議題について承認される方は挙手願います。 

 挙手全員です。よって本議題は、承認されました。 

 議題（２）「令和５年度 水道事業会計予算重点事業（案）について」の採決

を行います。 

 本議題について承認される方は挙手願います。 

 挙手全員です。 

 本議題は、承認されました。 

進行を事務局にお返しします。 

 

その他 

（事務局） 

次第の４その他ですが、事務局より次回の運営協議会の開催予定でございま

すが、令和５年７月頃を予定しています。 

内容は令和４年度水道事業会計決算を予定しています。 

以上で令和４年度第２回富里市水道事業運営協議会を閉会します。 


